
■香港文匯報記者 郭家好

面對嚴峻的疫情，民建聯副主席張國

鈞、副秘書長顏汶羽及中委成員昨日約

見民政局局長徐英偉，向局方反映現時

社區防疫工作的困難，並提出五點要求

及其他建議，包括盡快推行全民檢測、推

出防疫抗疫基金3.0等。張國鈞引述指，

政府表示現正籌備擴大市民檢測計劃，

預計兩星期後待計劃的流程細節及物流

安排等準備妥當後，就會對外公布。

民建聯提出的要求有五點：

檢測包括外傭 安排孕婦優先
第一，要求盡快進行全民檢測，檢測對象應

包括外傭，以免造成防疫漏洞。另外，鑑於現
時孕婦需有檢測證明書才可入院生產，民建聯
亦要求局方關顧這些孕婦的需要，優先安排她
們進行測試。
第二，疫情下很多場所需停業，令多個行業
的經營再次面對困難，要求政府推出防疫抗疫
基金3.0，未來亦會約見政務司司長張建宗表達
有關訴求。
第三，留意到由於政府發放的疫情資訊滯後
及緩慢，導致有確診患者的社區有時會出現恐
慌不安的情緒，甚至有大廈居民及管理公司在
超過一星期後才得悉情況，故民建聯要求政府
發放疫情資訊時要更快及更準確，緩解市民不
安的情緒及避免社區出現恐慌。
第四，由於確診個案數量最近大幅增加，令
部分確診患者及其密切接觸者未能即時送院治
理及送往檢疫中心接受隔離觀察，故民建聯要
求政府盡快安排確診患者送院治理，並為其密
切接觸者提供支援解決他們的起居生活需要，
以免他們在社區活動而造成社區傳播。
第五，現時政府的口罩存量充裕，但不少疫

廈居民表示仍未收到政府派發的口罩，民建聯
要求政府盡快處理有關問題，並提供充足的口
罩給予前線弱勢員工，例如清潔工、保安及外
判工等。

統籌團體支援 深層清潔疫廈
另外，民建聯還提出其他建議，包括盡快統

籌地區團體支援抗疫後勤工作、加強支援私人
大廈作專業清潔消毒、支援疫廈進行深層清潔
工作等。
張國鈞在會後向傳媒表示，是次民建聯與徐

英偉進行了坦誠而深入的溝通，形容政府對民建
聯的要求有正面回應。他指，政府表示正籌備擴
大市民檢測計劃，預計兩星期後待計劃流程細節
及物流安排等準備妥當後就會對外公布。另外，
政府亦答應在發放疫情資訊時會更快更準確。

五點要求四項建議簡介
五點要求

◆盡快進行全民檢測

◆推出防疫抗疫基金3.0

◆發放疫情資訊時需要更快及更準確

◆盡快安排確診患者送院治療，加強
支援未送院的確診家庭

◆提供充足的口罩給予前線弱勢員工

其他建議

◆強化各區民政處角色，為市民提供
一站式支援服務

◆盡快統籌地區團體，支援抗疫後勤
工作

◆加強支援私人大廈作專業清潔消毒

◆支援疫廈進行深層清潔工作

資料來源︰民建聯
整理︰香港文匯報記者 郭家好

香港文匯報訊（記者 黃書
蘭）為應對近日爆發的第三波
疫情，特區政府正陸續安排為
公營街市清潔消毒。民建聯主
席李慧琼昨日聯同九龍城區議
員潘國華、民建聯九龍城支部
成員關浩洋到土瓜灣街市了解
情況，聆聽街市商戶及市民所
需。

他們表示，特區政府日前已
再次為土瓜灣街市進行深層消
毒，期望能為商戶及市民提供
一個安全的購物環境，而他們
會繼續跟進公營街市的消毒進
程，並促請領展等私人機構亦
要為其旗下街市定期進行深層
消毒工作，減低疫症傳播風
險。
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民記戰疫五式 促推全民檢測
倡再設抗疫基金 防疫資訊更快更準 確診送院提速
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■民建聯要求盡快推行全民檢測。圖為慈正邨居民早前交收檢測樣本樽。 資料圖片

■左起：潘國華、李慧琼、關浩洋昨日到土瓜灣街市了解商戶
需求。 民建聯供圖

香港文匯報訊 （記者 高俊
威）內地因應香港疫情升溫收緊
對香港跨境貨車司機的入境限
制，包括居於本港疫廈的跨境司
機需暫停運貨到內地14天。工聯
會轄下海港運輸業總工會主席蘇
栢燦表示，現時每日約有一兩百
名司機因被指未符入境要求，連
人帶貨被「打回頭」，無法入
境，有關措施雖然暫時對香港物
資供應仍未造成巨大影響，但擔
心若情況持續，愈來愈多司機不
准進入內地，或影響香港食物如
冰鮮肉類、菜蔬及日用品的供應
鏈，冀兩地有關部門盡快跟進處
理。
本港疫情持續，加上早前有香

港跨境司機確診，內地對跨境司
機實施更多入境限制，除規定司
機需於入境廣東省後八小時內返
港，亦不可在內地過夜。此外，
如司機在港居住大廈有人確診，
14天內不能前往內地。

每天逾百司機「打回頭」
蘇栢燦昨日接受香港文匯報訪

問時表示，由於本港疫情仍然嚴
重，故理解內地需實施更嚴厲的
防疫措施，但仍希望有關措施不
致嚴重影響職業司機的生計，他
指出，近期每日均有約一兩百名

貨運司機，被指因來自黃大仙、
慈雲山等所謂的「疫區」而不能
入境，連人帶貨被「打回頭」，
既令司機白做，也影響供港物
資。
他表示：「有啲司機只係同確

診者住同一個屋邨，佢住嗰座都
冇人確診，隔幾座先至有確診
者，但就要14天唔可以入境，令
佢哋覺得好無辜！」
蘇栢燦指出，現時香港跨境

貨運業的活躍司機約有數千
人，雖然現時每日僅百多名司
機無法入境，暫時未對貨運物
流造成嚴重影響，但由於本港
不少食材均由內地供港，如冰
鮮肉類及菜蔬生果等，也有大
量各式各樣的日用品從內地運
抵，若愈來愈多司機無法工
作，食材及日用品供應量會減
少，將影響市民日常生活。
「落馬洲中港貨運聯會」主席

蔣志偉向香港文匯報表示，早前
規定司機入境內地後，需於八小
時內返港，使長居內地的香港司
機被迫在回港後躺在貨車內過
夜，令司機的工作及生活大受影
響，本周五起還規定跨境貨車需
安裝具行駛記錄功能的衛星定位
裝置（GPS）的措施，更可能進
一步影響貨物的往來。

跨境貨運防疫嚴
供港食材恐受累

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港疫情嚴
峻，體育、演藝、文化及出版業界亦受到沉重
打擊。港協暨奧委會副會長霍啟剛昨日與民政
事務局局長徐英偉會面，反映業界抗疫支援措
施訴求的問卷調查情況，提出包括「第三輪抗
疫基金」、全民核酸檢測在內的八個抗疫支援
訴求。

冀速推第三輪抗疫基金
霍啟剛強調，特區政府當前要務應整合首
兩輪抗疫基金餘額，盡快設立第三輪抗疫基
金，而且申請條件「宜鬆不宜緊」。他建議，
各行各業的資助條件亦應該放寬，包括放寬
「教練補助金計劃」的申請資格，接納不同的
教學工作證明，並增加所有受惠者的資助額；
放寬「健身中心資助計劃」的審批條件，接納

各類實際營運證明，並涵蓋更多運動訓練中
心，例如劍擊、攀石等。
他亦希望政府放寬藝文界支援計劃的申請

條件，接納過去三年獲相關機構資助、聘用、
合作的藝團申請，並接納各類工作佐證，讓更
多藝團及藝文工作者受惠。
關於演出因疫情取消，霍啟剛希望政府能
豁免或資助由劇團承擔的退票手續費，以填補
他們因疫情而取消演出的損失；應對教師需網
上遠程授課，政府應為體育教練及藝文導師提
供網上教學支援，助他們適應網上教學形式。
霍啟剛亦建議政府訂立文體場地重開準

則，在合乎限聚令及採取防疫措施條件下，放
寬文體活動的進行，並促政府應為全港市民定
期進行核酸檢測，開發本地健康碼，減低日後
文體場地重開的感染風險。

霍啟剛晤徐英偉 爭助體藝文抗疫

■霍啟剛向徐英偉反映業界抗疫支援措施訴求的問卷
調查情況。 受訪者供圖
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香 港 文 匯 報 訊
據中通社報道，香
港醫院管理局前主
席胡定旭昨日接受
該社專訪時表示，
香港需要盡快做好
「方艙醫院」及加
強檢測能力這兩件
工作，才能堵截源頭、中斷社區傳染鏈。
雖然連續兩天新增確診個案少於百宗，但仍
有許多確診個案無法找到源頭。胡定旭表示，
他最擔心的就是第三波疫情中，這些源頭不明
的個案，證明社區傳染鏈還未截斷，意味着接
下來還會有人受感染。
對於接下來該如何控制第三波疫情，胡定旭
表示，中央派專家來支援香港，建立「方艙醫
院」及提升香港的檢測能力，對現在的香港來
說是很大的鼓勵；期望香港特區政府盡快做好
這兩件事，並且逐步推行最有效的措施──
「全民檢測把帶病毒的人找出來。」
胡定旭指出，內地在疫情防控方面是全球最
好，擁有最佳的抗疫經驗，包括建立方艙醫院
及其所有系統和管理等配套設施、多次進行新
冠病毒大型檢測等，而這些都是香港目前急需
的寶貴經驗。他期望，香港特區政府能在內地
的援助下，做好防控工作，找出無病徵的隱形
患者，截斷傳染鏈。

胡
定
旭
促
速
建
「
方
艙
」增
檢
測

香港文匯報訊 據中通社報道，因應
香港特區政府的請求，中央派支援隊到
港應付嚴峻的新冠疫情，協助進行核酸
檢測以及建立「方艙醫院」，但攬炒派
卻將其「政治化」，稱中央藉此收集港
人DNA並送往內地。對此，多個醫學
專家接受中通社訪問時，反駁並批評攬
炒派言論純屬無稽之談。

港人非突變 DNA能做什麼？
香港醫療人員總工會主席潘佩璆醫生

直言：「（攬炒派）該言論就是無稽之
談。第一，國家不會做這種事情；第
二，拿港人DNA能做什麼？香港人又
不是在這裏基因突變出來的，看不出來
把港人DNA送去內地有什麼意義？這
種想法很無聊，說不出一個道理，言論
荒謬且缺乏理據。」
香港醫務化驗所總會主席李偉振早前

也解釋過：「唾液量少，細胞不足以排
序整個基因圖譜。」核酸檢測是找病毒

的基因，而人類的基因是序列分析出基
因圖譜，是兩種不同的分析。兩者工序
和成本相差很大，平凡百姓的基因，既
沒有商業價值，又沒有戰略價值。
潘佩璆表示，目前香港抗疫面臨一個

很困難的處境，特區政府近日採取了非
常嚴厲的措施，才讓疫情沒有大爆發，
但每天仍然有相當多的新增確診個案。
香港已經付出了很大的經濟代價，民生
方面也產生了諸多不便，這種狀況不能
再持續下去。現在要做的，是盡量向市
民解釋當前的疫情情況如何，全民檢測
是怎麼一回事。
潘佩璆建議，在全民檢測剛開始的時

候，可以施行自願原則，同時出台一些
相應的配套措施。例如推出一個認證，
證明哪些人已做過檢測且並未感染，若
有這個認證，就可以進出餐廳、戲院等
場所和活動，甚至可以過境。若有些人
不想要這個方便也沒問題，不用勉強，
但也不能讓他們「整天拖大家後腿」。

攬炒派誣DNA「送中」
專家斥無稽之談

■胡定旭 中通社


